
□ 本报记者 宋 弢 张忠德

今年以来，胶南大项目建设呈现风景这
边独好的可喜局面。

上半年，全市集中开工了104个大项
目，数量之多，达到了胶南发展史上的峰
值。而进度也令人刮目：截至9月3日，全市
58个重点推进项目中，已有7个项目投产；
海霸新能源、信泰怡和科技园项目正进行设
备安装调试；惠陆有机硅等10个项目主体竣
工或部分竣工；天信变频电机等11个项目正
进行主体施工。除58个重点推进项目以外，
其它项目也有22个投产或试生产，21个项目
主体竣工或部分竣工。

在重点项目中，制造业中高端装备、新
能源、新材料、生物医药等高端产业占
90%，而服务业也都以量大质高见长：今

年，青岛市提出建设高端服务业“十个千万
平米工程”，胶南承担1380万平方米，占青
岛市的13 . 3%，2012年青岛计划完工1834 . 2万
平方米，胶南承担305万平方米，占青岛市
的16 . 62%，所占比重均位居青岛市各区市前
列。截至目前，胶南市承建的6个高端服务
业工程完成总投资44 . 08亿元，开工建设306
万平米，建成169 . 3万平米，分别完成年度
计划的46 . 4%、100 . 3%、109 . 9%。

引进项目红红火火，已有项目的“挖
潜”，也呈现出多年未有的好局面：全市今
年确定了17个重点技术改造项目，总投资
3000万元以上的项目10个，其中1亿元以上
的项目5个。截至9月份，已有16个项目全部
开工建设，共完成投资额6 . 4亿元，预计到
年底，可有15个项目竣工投产。

作为世界上最先进的飞机制造商，空中

客车公司在法国的总部图卢兹，带动起周围
庞大的相关配套产业聚集，被称为“空客效
应”。细数胶南市大项目建设，一个重要的
特点，就是大多以集群的方式存在，“空客
效应”依稀可见。

9月6日，位于胶南市开发区世纪大道以
北的胶南历史上第一个煤机产业园正在如火
如荼建设，该产业园规划总面积1567亩，主
要面向煤炭行业提供高可靠性的电气控制和
自动化设备整体解决方案。天信电气有限公
司办公室主任乔彦告诉记者，公司推出的矿
用隔爆兼本质安全型变频器和组合开关产品
线已经覆盖井下高中压变频领域，1000KW/
1140V变频开关是目前世界上1140V电压等级
功率最大的产品，科技含量很高。

围绕着青岛天信电气有限公司这一核心
项目，胶南市大力实施产业链上招商：包括

青岛天迅电气有限公司、天信变频电机项
目、天信传动设备项目、天瑞特电器项目及
沃丰格瑞矿用高分子涂层管业等配套项目将
涵盖煤机生产的电控系统和控制装置、矿用
变频电机、传动设备、矿用高分子涂层钢管
等各环节，形成完整的煤机产业链集群。

煤机产品市场前景广阔，今年全国煤机
市场产值预计将达2000亿到3000亿，胶南市
煤机产业园力争到2016年产值达到120亿
元。

就像这样，胶南市通过引进产业链上核
心项目，吸引相关配套企业主动附着，“空
客效应”正在全面显露：手推车和橡胶轮胎
产业园、琅琊台微生物循环经济产业园、蓝
色海洋生物产业园、煤机产业园、圣元健康
产业园、双星机械高端装备产业园等六大特
色产业园区逐步形成， （下转第二版）

□记者 王佳声 报道
本报济南10月14日讯 “现在竞拍15号

标的，该处房产租期5年，起拍价2 . 2万元/
月，每次加价2000元……”今天上午11时
许，济南市长城大厦，市中区房管局20套自
管房产租赁权竞拍正酣，拍卖师刚宣布完一
处房产的竞拍信息，立即有人举牌加价。经
过激烈争夺，一家竞拍者最终以6万元的月
租成交。

“真没想到竞争这么激烈，能拍到这么
高。”济南市市中区房管局局长钟安石感叹

说，“这套经营性房产原来年租金只有15万
元，按新的月租价，年租将达到72万元，多
出近4倍。”

当天，市中区房管局共拿出20套10584
平方米自管房产进行租赁权拍卖，吸引了42
家竞拍者，除1套流拍外，其余19套都落槌
成交，年租金总成交额506万元，比竞拍前
增加313万元，房租收益提高了162%。

竞拍不仅增加了房产租赁方的收益，也
受到了租房者的欢迎。一位竞拍者告诉记
者，以往租房子要找关系，租赁权没有保

障；竞拍让大家站在同一起跑线上，公正、
公平，租金也与市场接轨。

记者了解到，市中区房管局符合租赁条
件的自管房产有3 . 1万平方米。与其他部门
和单位一样，这些房产原来的租赁权集中在
少数人手中，租给谁、租金多少、租多长时
间，基本上几个人说了算，“人情租赁”现象
突出，群众和职工意见很大。“以前就是笔
糊涂账。”一位一线房管职工对记者直言。

为解决这一问题，市中区房管局尝试实
行自管房产租赁权公开拍卖。今年6月15

日，首次尝试取得成功，39套3350平方米出
租房屋租赁权最后有38套落槌成交，成交总
额134万余元，比未竞拍前增加45 . 8万元，
房租收益提高51 . 9%。

“可以说，实现了经济效益和社会效益双
丰收。”钟安石表示，今后，市中区房管局
将对全局符合条件的所有自管房产进行公开
拍卖招租，确保自管房产租赁权的管理经营
在阳光下运行，实现国有资产的保值增值。
预计到2014年，全局自管房产合同租金总额
将由此前的500多万元，增加到1200万元。

本报今日推出

喜迎党的十八大特刊
（泰安篇）

泰安因东岳泰山而得名，是一座历史
文化名城。它北接省会济南，南接孔子故
里曲阜，位于“一山一水一圣人”旅游线
路的中心地带，拥有世界首例文化与自然
双遗产、世界地质公园等多项桂冠。泰安是
一座随着历代帝王的封禅、祭祀而兴起的
古城，而今又迈着矫健的步伐，跨进新的
时代。

今年以来，泰安深入贯彻落实科学发
展观，按照市第十次党代会要求，始终坚
持以经济建设为中心，牢牢把握科学发展

主题和加快转变经济发展方式主线，紧紧
围绕推进富民强市、建设幸福泰安这个目
标，以改革创新为动力，以项目建设为抓
手，着力转型升级，着力优化环境，着力
改善民生，全面加强经济建设、文化建
设、社会建设以及生态文明建设，各项社
会事业保持良好发展势头。今年1-7月份，
全市完成固定资产投资877 . 9亿元，同比增
长20 . 9%；实现地方财政收入112 . 4亿元，同
比增长15 . 9%。

详细内容见5-8版。

济南市中区19套公房租赁权竞拍成交
告别“人情租赁”实现国有资产保值增值，房租收益提高162%

胶南：项目建设催生“空客效应”
◆集中开工104个大项目 ◆高端服务业完成投资44亿元 ◆产业链上招商

□ 责任编辑 张鸣雁 廉卫东

□杨国胜 王怀瑞 王 霞 报道
本报潍坊讯 从10月10日到12日，昌邑一中6个微机室内

座无虚席，昌邑市的3542名干部在这里分批进行廉政法规考
试。

据了解，昌邑市在前期实施“任前考廉”的基础上，开发
了以“随时在线学习、集中上机考试”为主要特点的廉政法规
考试系统，采取随机抽题方式进行，考试结束后自动生成成
绩。考试对象为全市在职科级及以下干部，不合格拟提拔干部
将暂缓提交研究。这次考试，合格率高达99 . 46%。

参加考试的干部普遍反映，干部廉政法规考试丰富了廉政
教育载体，较好地解决了廉政教育过“虚”过“软”的问题，
起到了以考促学、以学促廉和预警提示作用。下一步，潍坊市
将在昌邑试点的基础上，在全市逐步推开这一制度。

潍坊试点干部考廉制度

廉政法规考试不合格
暂缓提拔

《二次曝光》涉嫌侵权

被要求暂停公映及赔偿
电影《二次曝光》被爆与蔡骏的小说

《谋杀似水年华》至少有八大相似之

处，有些情节明显抄袭……

烟花落看台炸伤151人

杭州政府承认操控不当
杭州市拱墅区政府表示，事故原因初

步了解是操控问题，在水上平台燃放的

两枚烟花漂起过程中偏离了方向……
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□记者 李剑桥 王 锐 报道

10月14日，沂河阳光沙滩热闹非凡，

上千市民争相认购各类鱼苗，放入沂河。由

农业部渔业局、省海洋与渔业厅和临沂市政

府共同举办的我省规模最大城市水系鱼类增

殖放流行动在此启动。

此次活动是我省实施渔业资源修复行动

计划，改善城市水系“清水工程”的一部

分。今后一周，临沂还将有万人参与，将

3400多万尾大规格鱼苗投放到沂河、祊河、

沭河、武河以及岸堤、跋山、陡山和许家崖

水库等“四河四库”。今年全省海湖河库放

流规模已达42亿尾，范围遍及全省各地。

我省启动最大规模
城市水系增殖放流

证监会取消和下放
35个行政审批项目

□CFP供图

两大国际机构最新报告
压低今年全球经济增长率预期

世界银行：2 . 3%
IMF：3 . 3%
全球经济可能进入衰退临界点

 国际新闻·9版
▲IMF和世界银行年会14日在日本东京闭幕。

据新华社北京10月14日电 中国证监会14日宣布，在刚刚
结束的国务院部门第六批行政审批项目集中清理工作中，证监
会共取消和下放32个行政审批项目，占国务院部门清理项目总
数的10 . 2%，数量位居首位。

据介绍，在这32个项目中，取消22项，下放10项，分别占
国务院部门取消和下放总数的12 . 8%和8 . 5%。同时，经国务院
同意，证监会还决定取消3项非许可类行政审批项目。自2001
年行政审批制度改革工作全面启动至今，证监会已分六批累计
取消136项行政审批项目。

证监会有关部门负责人说，证券业的监管主要是行为监
管，不能依赖于一次性的准入门槛，凡是市场机制能够自我调
节、市场主体能够自主决策、社会组织能够自律管理的事项，
都要取消行政审批，要通过弱化行政约束，强化资本约束、市
场约束和诚信约束，进一步激发市场的潜力和活力。

该负责人说，对于已取消的行政审批项目坚决不留尾巴，
不进行变相审批，对于根据证券市场改革发展的需要拟新设行
政审批项目的，要严格遵循法定程序，进行合法性、必要性、
合理性论证，并广泛听取各方意见。

茅于轼济南纵论地产业改革

房地产市场希望
在农民进城
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